



GOBIERNO DEL
PARAGUAY

DIRECCIÓN NACIONAL
DE PROPIEDAD
INTELECTUAL

*Info*DINAPI

Boletín Informativo

Enero 2024

La DINAPI designó a nuevos titulares interinos en dos direcciones generales



La Dirección Nacional de Propiedad Intelectual (DINAPI) comunica la designación de nuevos directores generales interinos en: Propiedad Industrial y en Derecho de Autor, y Derechos Conexos, respectivamente.

Por Resolución 09/24, en fecha 12 de enero de 2024, la directora Nacional, Claudia L. Franco Quevedo, nombró a la abogada Claudia Pamela Cristaldo Saldivar, como directora interina de la Dirección General de Propiedad Industrial. La profesional cuenta con una vasta formación y especialización, tanto nacional como internacional, en varios ámbitos de la Propiedad Intelectual.

Asimismo, por Resolución 13/24, de fecha 15 de enero de 2024, la titular de la DINAPI, designó al abogado Gonzalo Magín Gómez Forzley, como director general interino de Derecho de Autor y Derechos Conexos. El nuevo titular de la citada dependencia ejerce la docencia en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de Asunción. Es miembro fundador de la Escuela Latinoamericana de Propiedad Intelectual (ELAPI) y miembro del Instituto Interamericano de Derechos de Autor (IIDA), con sede en Buenos Aires, República Argentina.

Paraguay proyecta captar inversiones internacionales en el rubro audiovisual



En la vigésimo séptima edición del Festival de Málaga, a desarrollarse del 1 al 10 de marzo de 2024, profesionales del sector audiovisual representarán a Paraguay con proyectos de alto impacto en etapa de financiación. En ese contexto, Paraguay, como país invitado presentará en el Málaga Festival Industry Zone (MAFIZ) los beneficios que ofrece el país a esta creciente industria.

Al respecto, autoridades de diferentes instituciones del Gobierno del Paraguay y representantes del sector audiovisual nacional participaron de una reunión en la que se presentaron detalles de la presencia de Paraguay en el Festival de Málaga y el MAFIZ.

En la oportunidad, la directora nacional de la DINAPI, Claudia L. Franco Quevedo, expresó que la industria audiovisual se proyecta como potenciadora de la economía nacional y para ello el sistema de protección de Propiedad Intelectual (PI) es un componente importante para que las mismas impacten directamente en la dinamización de la economía nacional.

Del encuentro participaron el ministro de Industria y Comercio, Javier Giménez, acompañado de los viceministros: de Industria, Lorena Méndez, de Rediex, Rodrigo Maluff y de Mypimes, Gustavo Giménez, asimismo, estuvieron presentes la ministra de Cultura, Adriana Ortiz, el director del Instituto Nacional de Audiovisual Paraguayo, Christian Gayoso, el presidente de CAMPRO, Rodrigo Salomón y otros representantes de las instituciones participantes.

En representación de la DINAPI, también participaron de la reunión, Gonzalo Gómez, director general interino de Derecho de Autor y Derechos Conexos, Jazmín González, directora de Industrias Creativas y Folklore, y Sumaia Cruzans, directora de Comunicación Institucional.

En la OMPI debatieron mecanismos para fortalecer la Observancia de la PI



En representación de Paraguay, el director general interino de Observancia de la DINAPI, Diego Pérez Bernal, participó de la reunión del Comité Asesor sobre Observancia (WIPO ACE 16), de la Organización Mundial de Propiedad Intelectual, cuya decimosexta sesión se desarrolló en Ginebra, del 31 de enero a 2 de febrero de 2024.

Entre los temas desarrollados se incluyeron, el intercambio de informaciones sobre experiencias relacionadas a acuerdos institucionales, relativos a políticas y regímenes de observancia de la Propiedad Intelectual (PI), infracciones on line y fuera de línea, retos y soluciones para las pymes en materia de observancia, enfoque innovador en la lucha contra la falsificación, entre otros.

Asimismo, el director Pérez Bernal, de Observancia de la DINAPI, visitó la Misión Permanente de la República del Paraguay ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) y otros organismos económicos multilaterales, siendo recibido por el embajador Raúl Cano y la consejera Fabiola Torres. En este encuentro, las autoridades nacionales coincidieron en establecer estrategias para el acceso a capacitaciones y otras oportunidades en materia de Observancia.



Hábito del reciclaje permitió recolectar dos toneladas de materiales reutilizables



La DINAPI, como institución comprometida con el ambiente y promotora de la cultura del reciclaje, reporta que en el transcurso del año 2023 se entregaron un total de 2.547 kilos de materiales reciclables, en el marco de las campañas internas de reciclaje, a cargo de la Dirección de Administración de Proyectos.

Las cargas reutilizables consistieron, principalmente, en gran cantidad de papeles y cartones recolectados mensualmente de las diferentes dependencias de la DINAPI, como parte de la campaña “Tu Papel Cuenta”. Asimismo, se reporta también el acopio de otros materiales reciclables como plásticos, aluminios y vidrios.

Las actividades de reciclaje institucional permitieron una reducción del impacto ambiental y el ahorro de procesos industriales de producción de celulosa y tratamiento de residuos sólidos, permitiendo la no utilización de 45.420 litros de agua y en el ahorro de 2.044 kilos de emisión de dióxido de carbono. También, se evitó la tala de 32 árboles y se ahorró 5 m³ de espacio en vertederos o rellenos sanitarios.

Estos procesos se enmarcan en el cumplimiento del Plan Estratégico Institucional y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS, 11,12,13,15 y 17).

La gastronomía guaraní recibió importante reconocimiento en la FITUR Madrid 2024



Paraguay recibió la distinción gastronómica “Asunción, Madre de Ciudades, Capital Iberoamericana de la Gastronomía Guaraní en el ámbito socio cultural de las Misiones Jesuíticas 2024”, en la Feria Internacional de Turismo - FITUR 2024, que se llevó a cabo del 24 al 28 de enero, en la ciudad de Madrid, España.

Este importante reconocimiento fue entregado por el presidente de la Academia Iberoamericana de Gastronomía (AIBG), Don Rafael Anson, a la ministra de la SENATUR, Angie Duarte de Melillo, quien lo recibió junto con la directora Nacional de la DINAPI, Claudia L. Franco Quevedo, Carlos Insfrán Micossi, presidente de la Academia Paraguaya de Gastronomía (APYGA) y el presidente de la Asociación Paraguaya de Restaurantes (ARPY), Oliver Gayet.

En la oportunidad, la titular de LA DINAPI, resaltó la importancia de las herramientas de Propiedad Intelectual para contribuir y preservar las tradiciones culturales. “La Propiedad Intelectual no sólo es una herramienta legal, sino también una forma de fomentar el respeto por el trabajo y la creatividad de nuestros chefs y productores locales” afirmó la titular de la DINAPI.

Cabe mencionar que del acto participó también la directora de Indicaciones Geográficas y de Denominaciones de Origen de la DINAPI, Patricia Schembori.

La Feria Internacional de Turismo (FITUR), es una de las ferias de turismo más importantes del mundo, y convirtiéndose en un punto de reunión global para los profesionales del sector turístico.

La OEI plantea a Paraguay como circuito de interés en el turismo Iberoamericano



El secretario general de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación la Ciencia y la Cultura (OEI), Don Mariano Jabonero se reunió con la directora nacional de la DINAPI, Claudia L. Franco Quevedo y con la ministra de SENATUR, Angie Duarte de Melillo, para conversar sobre posibilidades de fomentar el turismo en Paraguay.

La delegación que acompañó a las autoridades paraguayas estuvo integrada, también, por la directora de Indicaciones Geográficas y Denominaciones de Origen, Patricia Schembori, el oficial de la Embajada del Paraguay en España, Christian Heikel, el director general de cultura de la Embajada Paraguay, Raphael Callou, entre otros.

Cabe destacar que, desde 2022, la OEI implementa un programa regional de cooperación para el desarrollo de rutas e itinerarios culturales euro-iberoamericanas. Este plan tiene por objetivo fortalecer la economía local de la región por medio del turismo y el patrimonio natural, histórico y arquitectónico, refiere un reporte del organismo internacional.

El departamento de Misiones celebró sus tradiciones y su gastronomía regional



La DINAPI estuvo presente, por primera vez, en el “Festival del Baturrillo, el Siriki y el Chorizo Sanjuanino”, realizado en la ciudad de San Juan Bautista, Misiones. Participó de esta tradicional celebración, el director general interino de Derecho de Autor y Derechos Conexos de la DINAPI, Gonzalo Gómez, en representación de la institución.

Como parte de su agenda, el director Gómez de la DINAPI, se reunió con el intendente de San Juan Bautista, José Luis Benítez, con quien conversó sobre la planificación de futuras acciones conjuntas, para la puesta en valor de productos gastronómicos, originarios del octavo departamento.

El Festival del Baturrillo, el Siriki y el Chorizo Sanjuanino presentó en escena un despliegue de danza y música paraguaya. Reconocidos grupos musicales nacionales e internacionales hicieron vibrar al público presente. Paralelamente, se desarrollaron ferias artesanales con stands de comidas típicas del departamento de Misiones.



GOBIERNO DEL
PARAGUAY

DIRECCIÓN NACIONAL
DE PROPIEDAD
INTELECTUAL



www.dinapi.gov.py

